



Raúl Acarón Pozos Lanz
SENADOR DE LA REPÚBLICA

Ciudad de México, a 30 de octubre de 2018
OFICIO No. RAPL/034/2018

Sen. Ernesto Javier Cordero Arroyo
Presidente de la Mesa Directiva del
Senado de la República
Presente.

Por instrucciones del Sen. Raúl A. Pozos Lanz, y con fundamento en el artículo 10, fracción VIII y 283, fracción VI del Reglamento del Senado de la República, se remite el informe relativo a su presentación en el Foro Político de Alto Nivel sobre el Desarrollo Sostenible, celebrado en la ciudad de Nueva York, los días 16 al 18 de julio 2018.

Agradezco de antemano sus finas atenciones, quedo de usted.

Atentamente


Lic. Víctor Ernesto Pérez Fernández
Secretario Particular

006434

CAMARA DE SENADORES
SECRETARIA GENERAL DE
SERVICIOS PARLAMENTARIOS

2018 JUL 31 PM 6 29

RECIBIDO

Profesional de la Mesa Directiva,
SECRETARIA TECNICA

2018 JUL 31 PM 5 18

II. CAMARA DE SENADORES

009382



**INFORME DEL SENADOR RAÚL AARÓN POZOS LANZ
EN OCASIÓN DEL FORO POLÍTICO DE ALTO NIVEL SOBRE EL
DESARROLLO SOSTENIBLE**

9 AL 18 DE JULIO DE 2018



Introducción

Del 9 al 18 de julio de 2018, se llevó a cabo el Foro Político de Alto nivel sobre el Desarrollo Sostenible, en la sede de las Naciones Unidas, Nueva York. El lema del Foro fue “La transformación hacia sociedades sostenibles y resilientes”. En esta ocasión los participantes examinaron los siguientes Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS):

- Objetivo de Desarrollo Sostenible 6. Garantizar la disponibilidad y la gestión sostenible del agua y el saneamiento para todos.
- Objetivo de Desarrollo Sostenible 7. Garantizar el acceso a energía asequible, confiable, sostenible y moderna para todos.
- Objetivo de Desarrollo Sostenible 11. Hacer que las ciudades y los asentamientos humanos sean inclusivos, seguros, resilientes y sostenibles.
- Objetivo de Desarrollo Sostenible 12. Garantizar patrones de consumo y producción sostenibles.
- Objetivo de Desarrollo Sostenible 15. Proteger, restablecer y promover el uso sostenible de los ecosistemas terrestres, gestionar los bosques de manera sostenible, combatir la desertificación y detener la degradación de las tierras y la pérdida de la biodiversidad.
- Objetivo de Desarrollo Sostenible 17. Fortalecer los medios de implementación y revitalizar la Alianza Mundial para el Desarrollo Sostenible.

El Foro Político de Alto Nivel (HLPF, por sus siglas en inglés) sobre Desarrollo Sostenible es la plataforma central de las Naciones Unidas para dar seguimiento y examinar los avances de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), adoptados en la Cumbre sobre Desarrollo Sostenible el 25 de septiembre de 2015.

En el marco del Foro Político de Alto nivel sobre el Desarrollo Sostenible, la Unión Interparlamentaria (UIP) organizó dos eventos, una reunión paralela y un taller para analizar desde la perspectiva parlamentaria el tema principal de la agenda del Foro.

La delegación mexicana de legisladores que participamos en la reunión parlamentaria estuvo integrada asimismo por: la Senadora Graciela Ortiz González, Vicepresidenta de la Mesa Directiva; el Senador David Monreal Ávila, Vicepresidente de la Mesa Directiva; la Senadora Rosa Adriana Díaz Lizama, Secretaria de la Mesa Directiva; la Senadora Laura Angélica Rojas Hernández, Presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores; el Senador Víctor Hermosillo y Celada, Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores Organismos Internacionales; la Senadora Gabriela Cuevas Barron, Presidenta de la Unión Interparlamentaria y la Senadora Angélica de la Peña Gómez, Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos.

Desarrollo del evento

En la inauguración del Foro Político de Alto nivel sobre el Desarrollo Sostenible 2018, los altos funcionarios de las Naciones Unidas hicieron un recuento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). La Vicesecretaria General de la Organización de las Naciones Unidas, Amina Mohammed, acentuó que la pobreza se ha vuelto urbana y los jóvenes tienen tres veces más probabilidades de estar desempleados que los adultos.

Por su parte, el Presidente de la Asamblea General de las Naciones Unidas, Miroslav Lajčák, señaló que los avances logrados contra la pobreza extrema no beneficiaron a todos, puso el ejemplo de África subsahariana, donde la gente sigue viviendo en pésimas condiciones. Asimismo, indicó que muchas personas siguen muriendo de enfermedades que pueden curarse o prevenirse; que los niños no reciben educación de calidad, y que muchas mujeres y niñas siguen siendo excluidas.

El Presidente de la Asamblea General de las Naciones Unidas, Miroslav Lajčák, refirió que el avance en el acceso a la energía renovable no es lo suficientemente rápida, en África, más de 250 millones de personas no tienen acceso a energía limpia para cocinar, y aproximadamente mil millones de personas no cuentan con electricidad en sus hogares.

Ambos funcionarios de Naciones Unidas, subrayaron que el cambio climático es un gran desafío. El Presidente de la Asamblea General de las Naciones Unidas, Miroslav Lajčák, opinó que no han sido suficientes los esfuerzos para combatir el cambio climático, recordando que 2017 fue uno de los tres años más cálidos de la historia. Así también, la Vicesecretaria General de la Organización de las Naciones Unidas, Amina Mohammed, observó que la tierra está experimentando una disminución en la biodiversidad, un aumento del nivel del mar y la erosión costera, aunado al incremento de las concentraciones de gases de efecto invernadero.

La Senadora Gabriela Cuevas Barron, Presidenta de la Unión Interparlamentaria (UIP), explicó que desde la organización se ha trabajado en la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible generando conciencia y otorgando información a los Parlamentos; se han diseñado estrategias para su implementación; el intercambio de buenas prácticas; la realización de talleres nacionales, regionales y globales y se han impulsado mecanismos de evaluación.

Durante la participación de México, Francisco Guzmán Ortiz, Jefe de la Oficina de la Presidencia de la República presentó el Informe Nacional Voluntario en el Foro Político de Alto nivel sobre el Desarrollo Sostenible 2018. Señaló que para México los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) representan una oportunidad para visualizar un futuro mejor. Expuso que para llevar la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible a los demás actores del país se crearon distintos mecanismos institucionales, como el Consejo Nacional de la Agenda 2030; el Comité Técnico Especializado de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, y el Grupo de Trabajo para

el Seguimiento Legislativo de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (por parte del Senado de la República).

En ocasión del Foro Político de Alto nivel sobre el Desarrollo Sostenible 2018, la Unión Interparlamentaria (UIP), organizó dos eventos: una reunión oficial paralela el 16 de julio y un taller el 17 de julio. La reunión brindó a los Parlamentarios la oportunidad de debatir sobre el Objetivo de Desarrollo Sostenible 12 (ODS12) acerca de las modalidades de consumo y producción. El taller se articuló en torno a la herramienta de la UIP y el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), a fin de apoyar a los Parlamentos a institucionalizar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).



En la clausura del Foro Político de Alto nivel sobre el Desarrollo Sostenible 2018, se subrayó que el desarrollo no es solo una herramienta de prevención de conflictos, sino que también fomenta condiciones para sociedades resilientes en un mundo pacífico, y se reconoció el esfuerzo realizado por cuarenta y seis países (incluido México) al presentar sus Revisiones Nacionales Voluntarias.

Conclusiones

Se exhortó a los Estados a desarrollar un enfoque intersectorial e inclusivo, donde se permita la participación de más mujeres y jóvenes, el sector privado, la sociedad civil y los actores regionales para combatir el cambio climático y alcanzar los demás Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Ante el reconocimiento de la falta de recursos financieros, se instó a los gobiernos a ser más creativos y proactivos en el financiamiento del desarrollo sostenible con la finalidad de obtener más resultados sobre el terreno.

Al finalizar el segmento ministerial de alto nivel del Foro, se adoptó el borrador de una Declaración Ministerial, en la que se reconoce que el desarrollo sostenible no puede lograrse sin paz ni seguridad. Sostiene que debido a la rápida urbanización en las ciudades, las autoridades locales enfrentan varios desafíos, tales como la pobreza, la exclusión social, el hacinamiento, el conflicto y la violencia, la degradación ambiental, la contaminación, entre otros.

A handwritten signature in black ink, consisting of several large, overlapping loops and a long, thin tail extending downwards.

SENADOR RAÚL AARÓN POZOS LANZ